
意見等の概要 意見等に対する考え方・対応

・計画を止められない理由は何か。新型コロナウ

イルス感染拡大の影響を考え、計画を中止してほ

しい。

・施設の老朽化は年々確実に進んでいく。交野小

学校、第一中学校は築50年以上が経ち、雨漏り等

を含め老朽化が著しく進んでいる。長宝寺の小規

模化もあり、5年後の令和7年には開校したいと考

えている。新型コロナウイルス感染拡大防止の課

題もあるが、そのような状況にも対応できる学校

づくりが必要と考えている。100％は難しいが、

様々なことに対応できる教室配置が必要と考えて

いる。

・計画を進めるのなら、未就学児の保護者にも広

く情報提供や説明をした上でパブリックコメント

をしてほしい。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・3校を1校にするなら、学校施設内にプールを設

置してほしい。移動の付き添いや保健室が遠くな

るのは問題だ。忘れ物をしても取りに帰れない。

・プールへの移動時は見守りが必要であり、教員

の増員も必要と考えている。ただ、学校の授業の

中で一番危険なのはプール授業であり、授業その

ものにも見守りが必要だが、インストラクターと

担任とでプール指導をすることで安全を確保する

ことも検討する。途中で気分が悪くなった場合

は、救急対応をしたあと養護教諭や保護者へ連絡

する。

・水泳時間が少なくなるのはどうなのか。 ・確かに移動に時間がかかり休み時間にも影響が

でるかもしれないが、屋内プールであれば季節や

天候に関係なく授業ができる。インストラクター

の指導も含めて検討し、充実した内容にしたいと

考えている。

・プールは市民と一緒の時間帯に入るのか。市民

の方は入らず、子ども達だけで入るのか。2階へは

誰でも入れるようになっているが、授業中に覗か

れるのではないか。

・プールの授業時間帯は、児童生徒だけがプール

を使用する予定。そのカリキュラムが組めるかど

うかも含めて、担当部署と調整に入っている。授

業中は部外者が立ち入らないよう、一階の階段を

閉塞する、あるいは2階の出入口を締め切る等、防

犯やセキュリティ対策は必要になると考えてい

る。
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・施設一体型小中一貫校になると、教職員の多忙

感が解消されるのは本当か、その根拠はどこにあ

るのか。

・文部科学省で平成26年度と平成29年度を比較し

たデータがあるが、教職員間で協力して指導に当

たる意識が高まった、互いの良さを取り入れる意

識が高まったとあり、教職員の仕事に対する満足

度が高まったとある。また、多忙感や負担感も減

少したというデータも出ている。

・約61.6億円かけて、しかも国庫補助がそれほど

多く見込めない事業をする必要を感じない。

・国庫補助のあるなしにかかわらず、学校整備は

進めていく必要があると考えている。

・校庭外周部の歩道を整備すると、学校の敷地が

さらに狭くなるのではないか。

・校庭の外周部の歩道については、これまでも要

望があったことからセットバックして歩道の整備

を行う予定であるため、今年度の基本設計の中で

協議調整を進めていく。

・プラン案はあくまでも案である。今後、協議会

等で教職員に意見を聞いて、教室の配置等を検討

していく。

・避難経路については建築基準法や消防法で確保

する必要があり、安心安全な教育環境となるよう

整備していく。

・支援学級をなぜ2～4階に配置したのか。肢体不

自由の児童生徒は避難できない。

・支援学級の配置については、プラン案のため2～

4階に配置を決めているものではない。肢体不自由

の児童生徒については1階がよいという意見はある

が、その他の児童生徒については同学年の教室に

近いほうが良いという考え方もある。

・メイングラウンドとサブグラウンドが狭い。文

部科学省の最低基準である。9学年の4クラスで36

学級がどのように体育の授業をしていくのか。

・最低基準ということに関しては様々な方策があ

る。子ども達の生活環境を確保する必要があるの

で、今後検討していきたい。

・プールも36学級が2時間枠で使用するので時間

割が組めない。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・プールの授業は是非ともいきいきランドの屋内

温水プールでおこなってもらいたい。校庭のプー

ルでは夏場だけの利用となり、ほとんどの時期は

使えず藻が発生することになる。担任プラスイン

ストラクターの指導で泳力も確実に伸びるはず。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・図書室について、36学級あるのにどうやってク

ラス配置をするのか。

・図書室はプラン案の段階から確保するべきと考

えており、2階と3階に低学年用、高学年用の設置

も検討している。

・教育委員会の整備の基本方針に安全安心な環境

の中で集い、交流する、人がつながる、魅力が高

まる学校づくりとうたわれ、「安全・安心」の文

言が2項目に渡り記載されているが、避難経路や階

段室による煙突効果などは検証しているのか。



・中一ギャップという言葉に明確な定義はない。

中一ギャップの解消のためという理由はおかし

い。一貫校では小六問題が課題となる。小中を分

離して密な教室配置はやめてほしい。

・子ども達の成長は早期化しており、中一問題が

五年生や六年生から出てくる場合がある。小中一

貫校であれば小学校の早い段階から指導できるこ

とや、小中の教員が連携して指導体制を組むこと

もできるといったメリットもある。

・特別学級の子を隔離せず、普通学級の子と、と

もに育つことは大事なことだと思うが、そういう

安心安全な施設を作ることが重要だ。

・中一ギャップで小中の連携は大事なことだと思

うが、文部科学省も一体型校でないとダメだと

言っているわけではない。だからこそ、子ども達

の学習教育環境を悪くすることはやめてほしい。

子どもたちに豊かな環境を保障するために、小中

分離でやってほしい。

・なぜコロナで計画を止める必要があるのか。こ

ういう時だからこそ確実に整備を進め、1日も早く

新校舎を建ててもらいたい。50年たった今の校舎

をいつまで温存するのか。次に大きな地震が起き

たら本当に危ない。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・交野小学校PTA会長をやっていた時から、外周

部の歩道形態の整備については要望させてもらっ

てきたので、ようやくここまできたとの思いがあ

る。歩道整備の為ならもっと大胆にセットバック

してもらってもよい。歩道柵も忘れずに付けても

らいたい。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・学校の小規模化というが、教職員や児童生徒が

減少することで、子ども達には不利益が生じる。

特にクラブ活動に支障が出る。小学生からクラブ

活動に参加できるように、是非とも義務教育学校

を実現してほしい。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・地域の避難所として防災倉庫だけでは弱いので

必要な機能をあらかじめ作ってほしい。災害時に

本当に必要なものが揃っているような施設にして

ほしい。

・ご指摘いただいた地域連携だが、防災倉庫だけ

ではなく、関連する円の中すべてを地域連携とし

て書いている。学習機能と地域連携のクロスオー

バーする部分に、屋内運動場、グラウンド、多目

的教室、ラウンジロビー等がある。避難所になる

イメージ、多機能になるイメージをもって書いて

いる。ご指摘の内容も含んで、今後の協議会等で

施設の使い方の検討を進めていく。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。



・今の校舎は50年経過して古いので、建て替えは

必要だと思っているが、それと小中一貫校を作る

ことは別だ。交野小学校と長宝寺小学校を統合校

として建て替える。一中は別に建て替えるという

方法もある。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・歩道についてもこの機会に整備することは大切

である。3校一緒にしなくても工事はできるので、

交野小学校と長宝寺小学校を統合する工事でやれ

ばよい。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・プールも学校でプールを確保することが大切で

ある。プールを校内に作りインストラクターに来

てもらえばよい。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・現在、中学校は40人学級であるが、政府の骨太

の方針では、コロナ後は小規模で余裕のある学校

づくりを提唱している。文部科学省はそれを受け

て検討に入っている。市長会も少人数学級を要求

している。このように、コロナ後は余裕のある学

校づくりが求められる。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・交野小学校の敷地に3校を持ってくるのだから、

一人当たりのグラウンド面積が狭くなるのは当た

り前だ。現在の約500名が1,100人になるのだか

ら、これだけでも過密だ。校舎も現在は交野小学

校が2棟、長宝寺小学校が2棟、第一中学校が5棟

の計9棟。これを1つの校舎に入れるのだから、余

裕のない過密な学校になってしまう。コロナ後の

学校づくりとしては良くない。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・長宝寺小学校の小規模校を改善するのなら、交

野小学校と長宝寺小学校を統合し、あの敷地で校

舎を作る。第一中学校は今の敷地で建て替えれば

よい。そうすればすべて解決できる。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・歩道を整備するということだが、クラブ活動で

校舎の周りを走る場合、新校舎ではフェンスの内

か外どちらを走ることになるのか検討が必要だと

思う。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・学校の先生だけではクラブ活動ができないな

ら、コミュニティスクールで地域の人が教えると

いったこともできるかもしれない。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。



・一中校区の校舎だけが古いわけではない。他の

中学校区もケアしてもらわないと困る。小中一貫

校でこんなにお金を使うのはやめてほしい。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・施設一体型小中一貫校の整備計画があまりにも

浅はか。今になってこのような意見が出るのは、

交野市が今まで臭いものに蓋をしてきたからでは

ないか。

・プールに関しても人を増やしたら安全というこ

とではない。プロの消防の教官がいても死亡する

事故が起きている。安全を求めるならプロを呼ぶ

しかない。

・交野市に引っ越してきたのは間違いだったと思

うような杜撰な計画。

・放課後児童会の部屋があるが、遊ぶときはサブ

グラウンドになるのか。メイングラウンドでは中

学生がクラブ活動をすると思うが、放課後児童会

の子どもが遊ぶスペースはあるのか。

・放課後児童会のグラウンドの使い方は、今後検

討していく。メイングラウンドとサブグラウンド

の使用は時間帯によって区切ることになるが、ク

ラブ活動はメイングラウンドだけでやるものでは

ないと考えているので、様々な形で使い分けなが

ら使用していけるよう検討していきたい。

・先ほど言われていた交野小学校と第一中学校を

新しくする案が良いと思う。交野小学校の敷地に

旧給食センターの敷地が加わるとしても、小中3校

のグラウンドや体育館が1つで良いとは思えない。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・多目的、サブアリーナを体育の場所として使う

のは、調理室もついているので衛生的に大丈夫な

のか。何でもかんでも多目的を利用して数は足り

ているというのはおかしいと思う。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・小中一体型校にするにあたり、第一中学校の跡

地が交野小学校の敷地と比較的近いので、空いた

第一中学校のグラウンドを小中一貫校の専用グラ

ウンドとして残してほしい。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・体育館はこのパースから見ると、今の体育館よ

りも相当大きいはず。例えば、体育館の1階を2階

にし、1階を武道場にすれば限られた土地を有効に

活用できる。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。



・小中一貫校になると、中学生は小学生が見てい

るので自覚を持ち、良い教育効果があると聞い

た。校舎もグラウンドも先進的で、IT技術など新

しいことを取り入れ、日本を引っ張っていくくら

いの先進校にすれば、教員も児童生徒も誇りを持

てる学校になるはずだ。

・ご意見として承ったことを、記録に残します。


